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Moacyr nomeia a 
sobrinha para a 
pasta da Fazenda

5 de 9 secretários tem ligação de 
parentesco com o prefeito de castro

em Córdoba, Argentina.“As jovens 
bailarinas disputaram com represen-
tantes da Argentina, Uruguai, Rio de 
Janeiro, Santa Catarina e de outras 
cidades do Paraná.       página 4

As bailarinas da Escola Municipal 
de Dança, de Tibagi participaram, em 
Florianópolis, da etapa sulamericana 
do Torneo Universal de Dança e con-
seguiram a classificação para a final 

classificadas bailarinas tibagianas
PARA COMPETIÇÃO NA ARGENTINA

acidente fere 
estudantes

A chuva pode ter sido um dos mo-
tivos que ocasionou o acidente na PR-
151, com uma Van que transportava 
estudantes de Castro e outros três 
veículos. A colisão foi registrada na 
noite de terça-feira (5).             página 9

NA PR-151

van ficou bem destruída

além da classificação, várias premiações para Tibagi

Divulgação

avenida de 
castro ganha 
ciclovia

A Secretaria Municipal de 
Obras, Serviços Públicos e Meio 
Ambiente iniciou esta semana a 
revitalização das calçadas da Ave-
nida Miguel Couto e a construção 
de uma ciclovia na lateral direita 
da rua no sentido bairro-centro, 
a partir da rotatória da Rua Ole-
gário de Macedo (Rua do Mor-
ro), até a rotatória do Colégio 
Amanda Carneiro de Mello. Do 
outro lado, margeando o Parque 
Lacustre, a calçada será refor-
mada e serão feitas rampas de 
acessibilidade. Esta é a primeira 
etapa da obra.  página 7

aliel lança aBaiXo-assinado
Deputado 
quer que TRF1 
julgue ação

Lançado há pouco mais de 
uma semana, um abaixo-assinado 
pedindo ao Tribunal Regional 
Federal (TRF1) o julgamento da 
ação que questiona o aumento na 
alíquota dos combustíveis já alcan-
çou mais de 45 mil assinaturas na 
internet. A campanha online  no 
site change.org foi lançada pelo 
deputado federal Aliel Machado 
(PSB), um dos autores da ação 
que pretende derrubar o aumen-
to nos combustíveis.

MIGUEL COUTO

PRoPosTa pretende derrubar 
aumento dos combustíveis

atÉ 9 de setemBro
Prefeitura 
prorroga prazo 
para adesão 
ao Refis

A Prefeitura de Tibagi, atra-
vés da Secretaria Municipal 
de Finanças, ampliou nesta 
segunda-feira (04) o prazo 
para adesão ao Programa de 
Refinanciamento de Débitos 
(Refis), para pessoas físicas e 
jurídicas. O prazo inicial en-
cerraria neste sábado (9), mas 
agora o contribuinte tem até dia 
9 de setembro para aderir ao 
programa.                      página 4

Homem é preso em Castro por ameaçar mãe de morte página 9

seToR de distribuição já 
iniciou as notificações

Desde segunda-feira (4), a pasta 
da Fazenda de Castro tem nova secre-
tária. É a jovem advogada Kahrime 
Fadel Zadhy, sobrinha do prefeito 
Moacyr Elias Fadel Junior, filha da 
ex-secretária municipal de Desen-
volvimento Social e dos Transportes, 
Kátima Fadel, falecida no ano pas-
sado. A publicação de sua nomeação 

gerou muitos questionamentos junto 
a comunidade, por se tratar de uma 
pessoa bastante jovem, com pouco 
conhecimento na área e grau de par-
entesco direto com o chefe do execu-
tivo municipal. Das nove secretarias 
municipais, cinco titulares das pastas 
possuem algum grau de parentesco 
com o prefeito.                      página 3   

 
  

Vítima de 
acidente é 
levado em 
estado grave

 
  

noVo compleXo 
esportiVo
Estádio 
'Caramuru' 
será 
revitalizado
página 7      

O Plano Agrícola e Pecuário 
2018/2019 anunciado nesta 
quarta-feira (6) no Palácio do 
Planalto trouxe boas perspectivas 
para o Paraná. O governo federal 
liberou R$ 194,37 bilhões para 
o crédito rural, 14% podendo 
ser pleiteado pelos produtores 
paranaenses.          página 7

62% dos brasileiros devem ir às compras
página 5      

KahRime Fadel Zadhy é formada em Direito 

mauRício fadel, secretário 
da pasta de Gestão Pública e 
irmão do prefeito

Paulo R. noceRa, secretário 
de Obras, Serviços Públicos e Meio 
Ambiente, é sogro do prefeito

Rejane noceRa, secretaria Municipal 
da Educação, é cunhada de Paulo Nocera, 
que por sua vez é pai da esposa do prefeito

emeRson fadel gobbo secretário 
de Planejamento e Desenvolvimento 
Urbano é primo do prefeito

ALUNOs DE TIbAGI 
RECEbEM NOvOs 
UNIFORMEs 
EsCOLAREs
página 4

paraná pode 
pleitear r$ 25 bi
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Na medida em que estabelece privilégios em fun-
ção de relação de parentesco e desconsidera a capa-
cidade técnica para o exercício do cargo público, o 
agente público, ao contratar um parente para compor 
o quadro de funcionários de uma prefeitura, estaria 
adotando, na prática, o nepotismo, assim violando 
as garantias constitucionais de impessoalidade admi-
nistrativa. Estaria, se a 'lei' não o permitisse colocar 
como secretários o seu irmão, o seu sogro, o seu 
primo, e agora a sua sobrinha. Pode-se até encontrar 
‘brechas’ na lei para esse tipo de contratação - mas 
não há como negar, perante a opinião pública, que tal 
atitude é uma completa imoralidade.
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DE  JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Informe Publicitário

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 07/06/2018

22 ºC

8 ºC

19 ºC

5 ºC

Sábado
09/06

Sexta
08/06

Dia de sol com algumas nuvens e névoa ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As nuvens aumentam no decorrer da tarde

57%
63%

95%
93%

23 ºC

13 ºC

Domingo
10/06

86%
89%

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

12 DE JUNHO
DIA DOS NAMORADOS

Sandro A. 
Carrilho

ATÉ A SOBRINHA
O prefeito Moacyr Elias 

Fadel Junior (MDB) continua a 
surpreender. Se não bastassem 
quatro secretarias tendo como 
seus titulares pessoas com 
algum grau de parentesco, o 
alcaide nomeia a sua sobrinha, 
Kahrime Fadel Zadhy, para 
assumir uma das principais 
secretarias de seu governo, a da 
Fazenda.

EXPERIÊNCIA?
Advogada por formação, 

Kahrime pode até conhecer 
de leis, mas qual a experiência 
no desenvolvimento de polí-
tica financeira e tributária de 
um município, nas atividades 
de lançamento, arrecadação e 
fiscalização de tributos, recebi-
mento e movimentação de valo-
res e de lançamentos contábeis. 
Ela tem noção de que um secre-
tário é responsável pela execu-
ção do orçamento-programa 
e do orçamento plurianual de 
investimentos, pelo controle e 
administração dos bens móveis 
municipais e pelas licitações, 
promovendo as compras da 
administração. Não está em dis-
cussão a sua capacidade, mas a 
experiência e conhecimento tão 
necessários nessa área, que ela, 
com certeza, não as tem.

PRESENTE?
Se a nova secretária não 

possui esses conhecimentos, o 
cargo dado a ela seria, então, 
um presente de aniversário já 
que a atual titular da pasta da 
Fazenda aniversariou no dia 17 
de maio? Prefiro imaginar que 
não, mas conhecendo o pre-
feito, não era de duvidar.  

CANDIDATOS
A Panitel, em Castro, além 

de ser um lugar agradável 
para tomar aquele café, tem 
se tornado ponto de encontro 
de políticos. Na tarde de quin-
ta-feira (7), o desconhecido 
Geonisio Marinho, presidente 
estadual do PRTB, candidato 
ao governo do Paraná, e Zé 
Boni, candidato ao Senado 
Federal, marcavam presença 
em Castro. Acompanhados 
do vereador Maurício Kus-
dra, os dois pré-candidatos 
mostraram-se animados com a 
campanha.

* Repercute negativamente 
a contratação de Kahrime para 
a pasta da Fazenda. * Presi-
dente da Acecastro, Anderson 
Gomes, após reeleito, fará pes-
quisa junto a população para 
saber se o castrense quer o sor-
teio do carro ao final do ano.

19 ºC

16 ºC

Segunda
11/06

98%
99%

Nublado com aberturas de sol à tarde. Pode garoar de manhã e à noite.

Namorado é quem namora, 
e namorar é um ato de desejar, 
cobiçar, cortejar e até de se 
apaixonar. A maçã, “fruta do 
amor”, que vem do fundo do 
passado e trás uma lembrança 
no presente do primeiro casal 
de namorados do Planeta 
Terra, Adão e Eva. Assim, fala 
a Bíblia, por meio do seu pri-
meiro livro chamado Gêneses, 
e tem como testemunhas Caim 
e Abel. Este “namoro” foi rea-
lizado com muito amor, pois 
perderam o Paraíso e continu-
aram juntos. Neste momento, 
concluímos que namoro não 
tem idade. Em seguida, sem 
romantismo, retornamos ao 
nosso século para consul-
tar a literatura da psicologia 
do amor, que diz uma coisa 
importante: “Apesar das pes-
soas se comunicarem, ainda 
sentem-se isoladas, incapazes 
e precisam de alguém, muito 
pessoal para transmitirem as 

suas experiências mais pro-
fundas. Em parte, uma coisa 
é certa, o ser humano foi feito 
para viver em sociedade, uma 
instituição que reúne famílias. 
Este desejo ardente pode 
levar ao casamento, cuja união 
é o início de uma vida familiar. 
Não precisa ter boa memória 
para lembrar o casamento do 
príncipe Harry, que mostra a 
força do verdadeiro namoro, 
que mudou as linhas clás-
sicas da vaidade e arrogân-
cia da monarquia britânica, 
pelas linhas modernas da 
humildade, casando-se com 
uma mulata, divorciada, atriz 
e estrangeira. Verdade que 
todos sabem, o amor é um 
sentimento profundo de liga-
ção entre as pessoas, que faz 
a união física, afetiva e não foi 
feito para viver as escondidas. 
Vale dizer com as palavras 
dos outros “O amor é capaz 
de reformar o mundo”. 

Vamos diretamente ao ponto: 
Pedro Parente foi derrubado. Não 
saiu por vontade própria. Fez uma 
densa carta de demissão ao cargo, 
mas naquela escrita lê-se um desa-
bafo do tamanho do mapa do Bra-
sil. Foi vencido pela visão populista 
daqueles que acham que o preço dos 
combustíveis não pode e não deve 
ter como espelho aumento ou dimi-
nuição do barril de petróleo no mer-
cado internacional. Essa foi a visão 
que balizou a era Dilma, com sua 
decisão de represar artificialmente 
preços e, desse modo, deixar nossa 
maior empresa no buraco.

Nos tempos de dona Rousseff, 
que se arvorava como exímia conhe-
cedora de questões de petróleo e 
energia, o país vivia a artificial situ-
ação de alto consumo e certo con-
forto, graças à mistificação adotada 
para esconder a péssima planilha de 
contas. Como lembra o bom eco-
nomista Adriano Pires, ele mesmo 
profundo conhecedor do mercado 
de petróleo, países onde os preços 
dos combustíveis seguem regras do 
mercado “são democracias conso-
lidadas, e a sociedade tem um alto 
nível de bem-estar, como a Noruega 
e os Estados Unidos”. Outros que se 
ancoram no populismo para definir 
preços dos combustíveis são pouco 
democráticos e não atendem à popu-
lação em suas necessidades básicas, 
como segurança pública, saúde e 
educação.

Assistimos, nos últimos dias, 
a um espetáculo canhestro. Atores 
com o intuito de chamar a atenção 
passaram a expressar um discurso 
populista, onde o apoio aos cami-
nhoneiros era seguido de apelos por 
intervenção militar. Oportunistas 
e interesseiros de toda a espécie – 
inclusive empresários malandros 
– quiseram tirar proveito do movi-
mento paredista. O candidato da 

extrema direita, Jair Bolsonaro, 
posando de herói, foi o alvo maior 
das Hosanas por encarnar a força 
militar, a ordem, a segurança nesse 
ciclo de tensões e perturbações. 
Felizmente, a cúpula militar reagiu 
negativamente ao apelo doidivanas 
de aventureiros.

Essa nossa claudicante demo-
cracia abriga coisas absurdas, algo 
como um pacto secreto reunindo 
abutres de direita com os falcões 
extremados da esquerda, cada qual 
apostando na ideia central de “virar 
a mesa”, de “entornar o caldo”, de 
colocar o país de ponta-cabeça, sob 
a escondida estratégia de apostar no 
pior para a elevação de seus quadros 
no pleito de 7 de outubro. É incrível 
como as coisas por estas nossas pla-
gas estão invertidas. O Brasil acaba 
de sair da maior recessão econô-
mica de sua história. A desconfiança 
internacional chegou aos picos. O 
rombo nas contas públicas inviabi-
lizava qualquer gestão. Mas o país 
conseguiu atravessar o furacão. 
Reformas importantes foram feitas. 
Infelizmente, o governo, ele mesmo 
sob o bombardeio de denúncias, não 
conseguiu carrear para sua imagem 
o rol de coisas boas que fez.

E assim, de crise em crise, o 
país padece sob a pressão de prota-
gonistas políticos, com sua atenção 
voltada para o pleito de outubro. Os 
horizontes são sombrios. O perfil que 
tirou a Petrobras do buraco agora é 
crucificado. Só faltam os coroinhas 
dessa missa macabra que se celebra  
colocarem sobre a cabeça de Pedro 
Parente a coroa de Mau Gestor. É 
o fim da picada. O mocinho? Ah, é 
bandido. Inacreditável.

* Gaudêncio Torquato, 
jornalista, é professor titular 

da USP, consultor político e de 
comunicação.

O mocinho agora é bandido
* Gaudêncio Torquato

O profissional de vendas precisa 
acreditar em todas as oportunidades, 
pois, quando menos se espera, uma 
delas surge. Mas, se o preparo e dis-
posição não forem plenos, ele poderá 
perder uma chance que nunca mais 
voltará. Mesmo que outras apareçam, 
não serão iguais àquela que se foi.

Na maioria das vezes, o número 
de tentativas realizadas é diretamente 
proporcional ao resultado obtido. Ao 
longo dos anos, pude perceber que 
os vendedores que apresentavam 
melhores resultados, nos quesitos 
clientes novos e maior pulverização, 
eram aqueles que mais tentativas 
executavam, como um grande arti-
lheiro no campo ou um cestinha na 
quadra.

E já que falamos sobre basquete, 
arremessos e cestas, a seguir vem 
um depoimento de ninguém mais 
ninguém menos que Michael Jordan, 
super astro da liga americana de 
basquete:

“Errei mais de 9.000 cestas e 
perdi quase 300 jogos. Em 26 dife-
rentes finais de partidas fui encarre-
gado de jogar a bola que venceria o 
jogo... e falhei. Eu tenho uma histó-
ria repleta de falhas em minha vida. 
E é exatamente por isso que sou um 
sucesso! Reconhecer seus próprios 
erros e tentar de novo é uma grande 
virtude.”

E o que dizer do Cafú, joga-
dor que, no início de carreira, foi 
descartado em 7 testes de peneira 
em diversos clubes, persistiu, foi 
campeão no Brasil, rodou o mundo 
e levantou a taça de campeão do 
mundo com a seleção brasileira em 
2002 no Japão?

 Pelé também é, sem dúvida, 
um grande exemplo de persistência 
e determinação. No filme de Aní-
bal Massaini Neto, “Pelé Eterno”, 
isso fica claro quando relatos afir-
mam que o rei do futebol ficava 
horas após o treino chutando mais 
de 1000 bolas ao gol. Além disso, 
quando, em 1950, viu seu pai cho-
rar feito criança ao escutar a derrota 
do Brasil para o Uruguai por 2 a 1, 
no Maracanã, na final da Copa, Pelé 
olhou nos olhos de seu pai e disse 
bem firme: “Serei um grande jogador 
e darei de presente ao senhor uma 
copa do mundo”. Sua persistência e 
determinação foi tamanha, que aca-
bou conquistando 3 copas do mundo 
para o seu pai e para o Brasil.

Agora, não podemos confundir 
persistência com teimosia. Teimosia 
é a repetição de forma igual da ten-
tativa que já deu errado. Já a per-
sistência é o ato de tentar de novo, 
mas de forma diferente, evoluída e 
aprimorada.

Só reclamar das vendas baixas 
e culpar algum fator externo não 
adianta. Um trecho da música can-
tada por Rio Negro & Solimões ilus-
tra bem este conceito: “A vida é dura, 

só pra quem é mole. Mas quem tem 
coragem e fé não se encolhe. Acredi-
tar e nunca desistir”.

Percebo que algumas pessoas 
começam a cavar um poço por dia 
e, por mais esforço que elas façam, 
em um único dia, a água não irá jor-
rar. Ao invés de continuar persisten-
temente no outro dia, elas preferem 
começar a cavar um novo poço.

Será que isso pode estar acon-
tecendo conosco? Algumas vezes, 
deixava meus vendedores pensativos 
com estórias que os faziam lembrar 
sempre sobre a importância de não 
desistir. Segue abaixo uma delas que 
eu denominei de “Nunca desista do 
seu troféu”.

Certa vez, uma senhora chegou 
em casa e disse ao filho: “Meu filho, 
vou sempre à igreja e estou pedindo 
há muito tempo, tenho orado e 
pedido a mesma coisa para Deus... 
Acho que Deus não me escuta e 
amanhã irei lá pedir pela última vez”. 
No dia seguinte, ela chegou em casa 
e afirmou: “Filho, fiz hoje a última 
tentativa, e, se minha súplica não for 
realizada até hoje à noite, nunca mais 
irei à igreja e desistirei deste desejo”. 
No dia seguinte, o filho acorda e fala 
à mãe: “Mãe, não vai mesmo à igreja 
hoje?”. E ela respondeu: “Não, já 
tentei muitas vezes, desisti mesmo”. 
O filho então diz: “Mãe, sabia que 
sonhei esta noite toda com a senhora? 
No sonho, a senhora estava num lugar 
lindo, azul, com nuvens e bem calmo. 
A senhora estava em uma fila enorme, 
que tinha muitas pessoas esperando. 
E, quando chegava a vez da pessoa, 
ela ganhava um troféu maravilhoso”. 
E aí, meu filho? – indagou a mãe. 
“Mãe, e aí que, quando a senhora 
estava em segundo lugar e seria a 
próxima a receber o seu troféu ou 
“prêmio”, simplesmente a senhora 
abandonou a fila e foi embora”. É ver-
dade, muitas pessoas estão próximas 
de seu objetivo e desistem sem saber 
que estavam tão perto da realização.

É preciso ser mais persistente, 
determinado e comprometido com o 
resultado e sair do famoso “já está 
bom”, que nos conforma e atrapalha 
em diversas oportunidades. Pode-
mos nos espelhar em Pelé, Cafú, 
Michael Jordan, e tantos outros que 
só venceram porque persistiram com 
sabedoria, e conseguiram pegar o 
“troféu”, concretizando, assim, seus 
sonhos sem esmorecer nem desistir.

* Erik Penna é palestrante de 
vendas e motivação, especialista 

em vendas com qualificação 
internacional, consultor e autor 
dos livros “A Divertida Arte de 

Vender”, “Motivação Nota 10”, 
“21 soluções para potencializar 

seu negócio”, “Atendimento 
Mágico - Como Encantar e Sur-

preender Clientes” e “O Dom 
de Motivar na Arte de Educar”. 

O poder da persistência no 
mundo da bola e das vendas

* Erik Penna
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O senador Alvaro Dias, candidato pelo Podemos à 
presidência da República, reuniu ontem empresários e 
nomes da política estadual no Restaurante Madalosso, 
em Curitiba, para um ato que chamou de suprapar-
tidário em prol de sua campanha. Ao lado de nomes 
como a deputada federal Christiane Yared (PR), o ex-
governador Mario Pereira, prefeitos e empresários, 
Alvaro falou de seu empenho em construir uma uni-
dade política em torno de um projeto nacional.

Alvaro não convidou candidato a governador. A 
ausência do irmão, Osmar Dias, pré-candidato ao 
Governo do Paraná (PDT), levantou questionamen-
tos. Alvaro simplesmente descartou uma aliança na 
família porque espera o apoio de todos.

“Estamos aguardando para definir os rumos do 
partido nas eleições estaduais. Tenho pedido um tempo 
para acomodar um projeto nacional, em primeiro lugar. 
Essa é a nossa missão agora. Nossos olhos estão vol-
tados para o Palácio do Planalto. Tenho pedido calma 
porque depois iremos pensar como devemos proceder 
nas eleições estaduais”, despistou.

ESTRELA SOBE

Sobre as denúncias apre-
sentadas na proposta de 
delação premiada de Mau-
ricio Fanini que envolvem o 
ex-governador Beto Richa, 
Alvaro pediu pra ficar de fora 
de qualquer polêmica. “Acho 
que agora é fora do tempo 

fazer qualquer comentário. A 
questão é com ele e a Justiça. 
Não me cabe fazer nenhuma 
avaliação. Vocês não vão 
conseguir me jogar nesta 
armadilha das brigas parana-
enses”, respondeu o senador 
aos repórteres.

PELA TANGENTE

As pesquisas nacionais de intenção de voto colocam o 
senador como favorito absoluto no estado, com média de 
35% nas intenções de voto. Considerando os três estados 
do Sul, os índices vão de 15% a 20%, mas nacionalmente, 
Alvaro na faixa de 15% a 20%. Mas o grande desafio da 
candidatura dele deve ser arrebanhar eleitores em outros 
estados.

FAVORITO

O evento de Álvaro foi organizado pelo Movimento 
Suprapartidário pelo Desenvolvimento do Paraná (MSD), 
criado pelo Instituto Democracia e Liberdade (IDL) e pelo 
Movimento Pró-Paraná, sob a coordenação do empresário 
Francisco Simeão. Prefeitos, vereadores, parlamentares de 
todo o estado foram convidados, assim como empresários e 
gestores públicos de todo o estado.

AS FERRAMENTAS

Analistas da política e os 
advogados que acompanham 
de perto os processos base-
ados em denúncias de cor-
rupção, como o de Maurício 
Fanini, acreditam que Beto 

Richa não terá sua candida-
tura ao Senado interrompida 
na Justiça. Até porque não 
há tempo de levá-lo a uma 
condenação com trânsito em 
julgado.

PREVISÕES PARA RICHA

Ora, pois, assim ele continua firme, atento e forte can-
didato, com uma chusma ponderável de prefeitos que vão 
apoia-lo. Isso derruba esperanças de candidatos menos vota-
dos que sonham com o impedimento de Richa para ocupar o 
espaço.

ATENTO E FORTE

Da Redação

Desde segunda-feira (4), 
a pasta da Fazenda de Castro 
tem nova secretária. É a jovem 
advogada Kahrime Fadel Zadhy, 
sobrinha do prefeito Moacyr Elias 
Fadel Junior, filha da ex-secretária 
municipal de Desenvolvimento 
Social e dos Transportes, Kátima 
Fadel, falecida no ano passado.

A publicação de sua nomea-
ção se deu em Diário Oficial do 
Município e gerou muitos ques-
tionamentos junto a comunidade 
castrense, por se tratar de uma 
pessoa bastante jovem, com 
pouco conhecimento na área e 
grau de parentesco direto com o 
chefe do executivo municipal.

Família
O prefeito Moacyr Elias Fadel 

Junior (MDB), assim como nas 
duas gestões anteriores em que 
governou Castro, sempre privi-
legiou parentes nos mais altos 
cargos. Nessa gestão, somada 

a Secretaria da Fazenda, outras 
quatro pastas possuem titulares 
com algum grau de parentesco 
com ele. Na Gestão Pública está 
o seu irmão Maurício Fadel; na 
Obras e Seviços Públicos e Meio 
Ambiente é seu sogro, Paulo 
Nocera, quem comanda. Aliás, 

Paulo Nocera é irmão do pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Castro, José Otávio Nocera, 
casado com a secretária Munici-
pal de Educação, Rejane Nocera. 
Tem também o secretário da de 
Planejamento e Desemvolvimento 
Urbano, Emerson Fadel Gobbo, 

primo de Moacyr.
Sobre os planos de Kahrime, 

a reportagem não conseguiu 
falar com a secretária. Quanto a 
assessoria de imprensa do muni-
cípio, não houve nenhuma nota 
oficial à imprensa quanto a nova 
titular da pasta. 

Nomeação da 
nova secretária 
foi publicada no 
dia 4 de junho

Moacyr nomeia sobrinha na 'Fazenda'
TITULARES DE CINCO, DAS NOVE SECRETARIAS, TEM RELAÇÃO DE PARENTESCO COM O PREFEITO

Da Assessoria

Implantar uma Subdivisão 
Policial (SDP) na cidade de 
Irati para atender dez municí-
pios. Esse foi o tema da reu-
nião entre o deputado estadual 
Marcio Pauliki com o secre-
tário estadual de Segurança, 
Júlio Reis. O encontro foi um 
pedido do secretário municipal 
de Segurança e Cidadania de 
Irati, Luiz Carlos Ramos (Bola), 
que compareceu à reunião junto 
com o comandante da Guarda 
Municipal, Paulo César Sabato-
viski. A medida iria desafogar a 
13ª Subdivisão Policial, sediada 
em Ponta Grossa, e fortalecer 
o atendimento da Polícia Civil 
junto à comunidade. 

Hoje, a 13ª SDP é responsá-
vel por 19 municípios. “A ideia 
é descentralizar o atendimento 
da Polícia Civil que irá conse-
guir atender de forma mais ágil 
a nossa sociedade”, afirma o 
deputado Pauliki. 

As 10 cidades contempladas 
com a nova Subdivisão seriam 

Irati, Guamiranga, Imbituva, 
Fernandes Pinheiro, Inácio Mar-
tins, Ipiranga, Ivaí, Rebouças, 
Rio Azul e Teixeira Soares. Com 
isso, a 13ª SDP ficaria respon-
sável por Ponta Grossa, Arapoti, 
Carambeí, Castro, Jaguariaíva, 
Palmeira, Piraí do Sul, Porto 
Amazonas e Sengés. 

“Essa nova subdivisão 
será essencial para toda nossa 
região, aumentando a segurança 
e facilitando os trabalhos de 
investigação policial”, ressalta o 
secretário municipal, Luiz Car-

los Ramos. O protocolo para a 
criação da SDP está tramitando 
nos órgãos de segurança. Um 
manifesto com a assinatura dos 
10 prefeitos reivindicando a 
implantação da sede será ane-
xado aos autos do processo. 

O secretário estadual Júlio 
Reis afirmou que é viável e 
necessária a implantação da 
nova Subdivisão em Irati e que 
os estudos serão realizados 
para que essa solicitação seja 
contemplada pelo governo do 
estado.

Pauliki pede 'Subdivisão Policial'
PARA IRATI

Márcio Pauliki com o secretário de Segurança, Júlio Reis

Divulgação

Da Assessoria

O deputado Péricles de Hol-
leben Mello (PT) apresentou na 
segunda-feira (4), na Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
projeto de lei nº 321/2018, que 
institui as diretrizes para as Pra-
ticas Integrativas e Complemen-
tares em Saúde no Estado do 
Paraná, no âmbito do Sistema 
Único de Saúde – SUS.

O projeto considera Práticas 
Integrativas e Complementares 
em Saúde os tratamentos que 
buscam estimular os mecanis-
mos naturais de prevenção, pro-
moção e recuperação da saúde, 
por meio de tecnologias eficazes 
e seguras, com ênfase na escuta 
acolhedora, no desenvolvimento 
do vínculo terapêutico e na inte-
gração do ser humano com o 
meio ambiente e a sociedade.

Na justificativa do projeto, 
Péricles acentua que a regula-
mentação dessas terapias em 
nível estadual atende a Portaria 
n° 971, de 3 de maio de 2006, 
do Ministério da Saúde, visando 
atender integralmente os indi-
víduos, bem como inserir pro-
fissões diversas para realização 
destas práticas.

“As práticas integrativas apre-
sentam uma visão holística do indi-
víduo, com atenção voltada para o 
seu estilo de vida, suas relações 
sociais, seu estado emocional, sua 
alimentação, entre outras carac-
terísticas pessoais, promovendo 
um processo de interação entre o 
profissional e o paciente”, destaca 
o parlamentar.

Outros pontos compartilha-
dos pelas diversas abordagens 
presentes nesse campo são a 
visão ampliada do processo 
saúde e a promoção global do 
cuidado humano, especialmente 
do autocuidado.

“Não se trata da substituição 
dos métodos de abordagem con-
vencionais, mas de terapias com-
plementares como acupuntura, 
uso de plantas medicinais, arte-
terapia, biodança, meditação, 
yoga, que comprovadamente 
auxiliam no recuperação dos 
pacientes”, salienta Péricles.

Péricles 
apresenta 
projeto que
 regulariza 
Práticas 
Integrativas

Da Assessoria

Lançado há pouco mais de 
uma semana, um abaixo-assinado 
pedindo ao Tribunal Regional 
Federal (TRF1) o julgamento da 
ação que questiona o aumento na 
alíquota dos combustíveis já alcan-
çou mais de 45 mil assinaturas na 
internet. A campanha online  no 
site change.org foi lançada pelo 
deputado federal Aliel Machado 
(PSB), um dos autores da ação 
que pretende derrubar o aumento 
nos combustíveis feito através 
de decreto por Michel Temer 
(PMDB) no ano passado. 

O abaixo-assinado pede que o 
TRF1, em Brasília, julgue o mérito 
da ação proposta há quase um ano 
e que já teve decisão favorável em 
primeira instância. Porém, após 
recurso, a decisão foi cassada e o 
mérito ainda não foi julgado pelo 
Tribunal. O objetivo da ação é fazer 
com que o Governo seja obrigado a 
diminuir o valor sobre os combustí-
veis. Em novembro do ano passado 
Aliel esteve no Conselho Nacional 

de Justiça (CNJ) para pedir celeri-
dade no julgamento. Além disso, o 
parlamentar fez inúmeras críticas 
na Câmara pela demora do Tribu-
nal em julgar o tema. “Se a ação 
já tivesse sido julgada, poderíamos 
ter evitado todo o transtorno ocor-
rido com a paralisação dos cami-
nhoneiros no país. O aumento foi 
ilegal, a população não pode mais 
pagar pelos desmandos desse 
Governo”, destacou ele.

Além do deputado, assinam a 
ação o advogado Pietro Arnaud, 

o presidente do Sindicato das 
Empresas de Transporte de 
Cargas de Ponta Grossa (Sindi-
ponta), Josmar Richter e Daniel 
Prochalski, membro da Comissão 
de Direito Tributário da OAB-PG. 
Segundo os autores, “o aumento 
dos combustíveis vai afetar não 
só o consumidor, mas toda a eco-
nomia, principalmente o setor 
agrícola, que tem uso intensivo 
de transporte e é o que mais tem 
ajudado o Produto Interno Bruto 
(PIB).

Deputado quer TRF1 julgue ação
ALIEL LANÇA ABAIXO-ASSINADO

Abaixo-assinado já possui mais de 45 mil assinaturas

Divulgação

Ao justificar mudança de 
postura em relação ao atual 
governo O pré-candidato a 
governador Ratinho Junior 
(fotos) concedeu entrevista 
ao npdiario na tarde desta 
quarta-feira, dia seis, no 
gabinete da vice-presidência 
da Assembleia Legislativa 
no Centro Cívico, em Curi-
tiba.Ele criticou politica-

mente a atual gestão, com 
a qual vem tendo nas últi-
mas semanas uma relação 
distante e “neutra”. Acusa 
Cida Borghetti de cometer 
“excessos” e justifica, ao 
ser inquirido sobre a nova 
mudança de postura, que 
“agora” é deputado e, por-
tanto, tem obrigação de fis-
calizar.

AGORA É DEPUTADO

No restaurante Madalosso, Alvaro Dias tomou café da 
manhã com publishers e jornalistas para fazer um balanço 
de sua campanha presidencial, que ele trata com muito oti-
mismo. Ao meio dia repete a dose com lideranças políticas e 
empresariais de todo o Paraná, incluindo uma penca graúda 
de prefeitos e deputados.

CARREIRA SOLO

O senador Roberto 
Requião (MDB-PR) fez um 
discurso contundente na tri-
buna do Senado onde pediu 
que o Congresso Nacional 
instale uma comissão de 
emergência, junto com a 
Câmara, para avaliar a atual 
crise e apontar formas ime-

diatas de superação. Segundo 
o senador, “todas as insti-
tuições da República estão 
derretidas” sendo necessário 
que o Congresso Nacional 
firme sua legitimidade atra-
vés de um pacto para retomar 
o crescimento da economia e 
do emprego”. 

REQUIÃO PROPÕE PACTO

A Árvore 
da Família

Ilustração
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Da Assessoria

As bailarinas da escola Muni-
cipal de Dança participaram 
no último final de semana, em 
Florianópolis, da etapa sulame-
ricana do Torneo Universal de 
Dança e conseguiram a classifi-
cação para a etapa final em Cór-
doba, Argentina, em novembro.
As jovens bailarinas disputa-
ram junto com representantes 
da Argentina, Uruguai, Rio 
de Janeiro, Santa Catarina e 
também de outras cidades do 
Paraná. Além da classificação 
para a fase final da competição, 
elas também trouxeram várias 
premiações para Tibagi, 45 
medalhas ao todo. 

Na categoria ritmos brasi-
leiros, a equipe juvenil trouxe 
uma prata e um ouro e no jazz 
contemporâneo, a equipe infan-
til voltou com uma prata e um 
bronze.

Na categoria afro as meni-
nas conquistaram a pontua-
ção a máxima. O figurino afro 
também foi premiado como 
o melhor de toda a competi-
ção. “Usamos este figurino já 
há uns cinco anos e foi muito 
comentado. Todo o conjunto, a 
maquiagem, as pinturas corpo-
rais, o cabelo. Todos elogiaram 
muito”, comentou Ana Karina, 
bailarina, coreógrafa e profes-
sora do grupo. Ela ainda minis-
trou um workshop de dança afro 
e já garantiu participação como 
uma das professoras da edição 
de 2019, em Florianópolis. 
“Foram mais de 180 pessoas 
na minha aula. Foi muito grati-
ficante. Pelo resultado que deu 
já me chamaram para dar aula 
no evento do ano que vem em, 

e agora estou concorrendo com 
outros professores para fazer um 
workshop na Argentina”, disse. 
Para a professora, o resultado 
mostra o trabalho e o esforço 
de toda a equipe e fica ainda 
importante por ter vindo de uma 
escola pública e gratuita. “O 
nosso diferencial é que somos 
do setor público. Foi a primeira 
escola Pública a ir pra Joinville. 
A única escola pública a estar 
no evento em Florianópolis. 
Algumas estão comigo há cinco 
anos, algumas são dos distritos, 
e vão vir uma vez por semana 
para cidade para ensaiar junto 
com todo mundo. Então é um 
trabalho que precisa de aten-
ção, dedicação. É um grande 
esforço para elas e para nós, 
que precisamos garantir que 
elas continuem fazendo dança”, 
assinalou. 

Vanessa Sato, uma das 
mães que acompanhou o grupo, 
diz que o balé fez sua filha, 
Mariana, 10 anos, vencer mui-

tas barreiras. "Elas tem uma 
intensa rotina de ensaios que é 
conciliada com a escola. Gra-
ças ao balé minha filha venceu a 
timidez. A competição foi emo-
cionante, as meninas estavam 
nervosas e a doçura da profes-
sora Ana Karina foi essencial 
para as conquistas", disse. 

Viviane Martins, mãe de Isa-
belli, de 12 anos, destaca a luta 
das mães junto com as meninas. 
"A sensação da conquista é inex-
plicável. As mães batalharam 
para a viagem acontecer. Com 
a greve e crise dos combustíveis 
houve o medo de não conseguir 
ir e ver os resultados foi maravi-
lhoso", afirmou.

A Escola Municipal de Dança 
oferece aulas gratuitas de balé, 
jazz e afro jazz, para meninas e 
meninos a partir de quatro anos. 
De acordo com a professora Ana 
Karina, é uma das únicas escolas 
públicas e gratuitas, da região, 
que levam alunas para competi-
ções de nível internacional.

Além da classificação, várias premiações para Tibagi

Única escola de 
dança pública a 
estar no evento 
foi de Tibagi

Divulgação

Bailarinas tibagianas estão classificadas
PARA COMPETIÇÃO NA ARGENTINA

Da Assessoria

A Prefeitura Municipal, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Finanças, ampliou o prazo para 
adesão ao Programa de Refinan-
ciamento de Débitos (Refis) nesta 
segunda-feira (04) para pessoas 
físicas e jurídicas. O prazo inicial 
encerraria neste sábado (9), mas 
agora o contribuinte tem até dia 
9 de setembro para aderir ao 
programa.

Junto com anúncio do novo 
prazo, o setor de tributação do 
executivo também iniciou a notifi-
cação de contribuintes com débi-
tos em dívida ativa do período de 
2014 a 2017. Os que se enqua-
drarem podem se beneficiar do 
Refis para quitar as dívidas tribu-
tárias com o Município.

As notificações serão entre-
gues pelo fiscal da Prefeitura em 
três tentativas. Após o recebi-
mento o contribuinte tem o prazo 
de 10 dias para comparecer ao 
setor de Tributação na Secreta-
ria de Finanças e renegociar a 
dívida. Caso não seja encontrado 
em três tentativas, o débito irá 
direto para cobrança judicial. 
E por recomendação do Tribu-
nal de Contas o município não 
deverá prestar serviços, que ori-
ginem cobrança, a cidadãos que 

estiverem com dívidas na prefei-
tura, como por exemplo, corte de 
silagem, preparação de terrenos, 
recolhimento de entulhos, etc.

O secretario de Finanças, 
Erli Prestes, alerta para que o 
contribuinte evite a cobrança 
judicial e pagamento de cus-
tos de processo e honorários 
advocatícios. "Os contribuintes 
já podem aderir ao Refis antes 
mesmo da notificação, para que 
faça uso refinanciamento e evite 
a cobrança judicial e mais despe-
sas", disse.

Refis
O Refinanciamento de débi-

tos tributários abrange crédi-
tos tributários e não tributários 
vencidos até 31 de dezembro de 
2017, decorrentes de débitos de 
pessoas físicas ou jurídicas e foi 
prorrogado até o dia 9 de setem-
bro.

A renegociação do REFIS 
poderá ser parcelada em até 
30 vezes, com descontos que 
variam entre 100% e 50% dos 
valores a título de multa e juros, 
dependendo em quantas vezes o 
contribuinte decide fazer o parce-
lamento. O valor mínimo de cada 
parcela é de R$ 50,00, no caso 
de pessoa física, e R$ 100,00, 
no caso de pessoa jurídica.

Prefeitura prorroga prazo 
para adesão ao Refis

ATÉ 9 DE SETEMBRO

Setor de tributação já iniciou as notificações

Divulgação

Os mais de 2600 alunos da 
rede municipal de ensino rece-
beram, nesta terça-feira (05), 
os novos uniformes, investi-
mento de mais de R$ 520 mil, 
oriundos de recursos próprios, 
economizados pela Secreta-
ria de Educação e Cultura 
(SEMEC).

O prefeito Rildo Leonardi 
esteve na Escola Municipal 
Professor Aroldo entregando 
uniformes para os estudantes. 
Para o prefeito, esta é mais 
uma importante conquista para 
a educação. "Os uniformes são 
mais um incentivo à educação. 

Recentemente entregamos 
reformas em todas as escolas 
municipais e vamos continuar 
investindo para garantir um 
ambiente escolar cada vez mais 
adequado para todos", desta-
cou o prefeito.

Os alunos da educação 
infantil e ensino fundamental 
receberam um kit com duas 
camisetas, uma jaqueta, uma 
calça e uma bermuda.

Investimentos
Em março, durante a semana 

alusiva a comemoração dos 146 
anos de Tibagi, aconteceram as 

entregas das reformas das esco-
las e dos Centros Municipais de 
Educação Infantil (CMEIs). Jun-
tos os investimentos somaram 
mais de R$ 800 mil, também 
com recursos próprios, economi-
zados pela Semec. A maioria das 
escolas municipais teve o forro e 
o piso trocados, além de obras 
em problemas específicos de 
cada instituição.

A Prefeitura também está 
reformando o prédio ao lado 
da sede da Vaca Mecânica para 
armazenar o estoque de ali-
mentos, verduras e legumes da 
merenda escolar.

Alunos da cidade recebem uniformes
EDUCAÇÃO

A Secretaria de Meio 
Ambiente (SEMA), a Secretaria 
de Educação e Cultura (Semec) 
em parceria com o Tibagi Energia, 
estão preparando uma programa-
ção especial para comemorar a 
Semana do Meio Ambiente, alu-
sivo ao 5 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente. A partir da 
próxima segunda-feira (11) as 
escolas da rede municipal rece-
berão apresentações teatrais e na 
sexta-feira (15) será revelado o 
jingle e mascote vencedores do 
concurso lançado mês passado 
em parceria com a Klabin.

A peça "O Meio Ambiente 
Somos Nós", produzida pela 
Tantos Produções Artísticas 
Ltda, rodará as escolas munici-
pais. Na segunda-feira (11), a 
Escola David Federmann recebe 
a peça às 10 e às 13 horas, na 
terça-feira (12) os alunos da 

Escola São Bento é que assisti-
rão às 10h30 e às 13 horas. Na 
quarta-feira (13) a peça estará 
na Escola Aroldo às 8h30 e na 
Escola Telêmaco Borba, onde 
os alunos da APAE e do Colégio 
Integração prestigiarão junto, às 
10h30 e às 13h30. Na quinta-
feira (14) a exibição é na Escola 
Ida Viana às 10h30 e às 13h30 
e na Escola Aroldo às 14h30.

Na sexta-feira (15), no Teatro 
Tia Inália, às 14 horas, acontece 
a premiação do concurso que 
escolherá o jingle e o mascote da 
Coleta Seletiva. O concurso reu-
niu alunos da rede municipal que 
produziram os materiais em sala 
de aula. O jingle pode ser com-
posto coletivamente e é obriga-
tório o uso das palavras "papel", 
"vidro", "plástico" e "metal". 
Pode ser uma paródia ou música 
original, e com tempo máximo de 

um minuto e meio. E o mascote, 
que será desenhado e batizado 
pelos alunos, fará parte de toda 
a divulgação do projeto.

Mais cedo, a partir das 13 
horas, acontecerá a Feira Kla-
bin na Comunidade em parceria 
com a Klabin, que trará mate-
riais interativos e mais informa-
çes sobre resíduos sólidos e o 
processo produtivo da empresa. 
A feira acontecerá em frente 
ao TeatroTia Inália até às 17 
horas.

A Semana Nacional do Meio 
Ambiente tem por finalidade 
apoiar a participação da comu-
nidade nacional na preservação 
do patrimônio natural do país e é 
comemorada na semana do dia 5 
de junho, mas foi adiada devido 
a greve nacional dos caminhonei-
ros que afetou a distribuição de 
combustíveis.

Secretarias com programação especial 
SEMANA DO MEIO AMBIENTE

Nesta quinta-feira (7) foi 
dado o pontapé inicial para 
a fase regional do 61° Jogos 
Abertos do Paraná (JAPs). A 
abertura oficial aconteceu no 
Ginásio de Esportes Quirão, às 
19h30. A competição acontece 
pela primeira vez em Tibagi e 
reune mais de 800 atletas, de 
15 municípios da região, entre 
os dias 7 e 10 de junho. 

O evento contou com a pre-
sença das candidatas a princesa 
da festa de Ação de Graças pela 
colheita, que acompanharam as 
delegações e apresentação das 
bailarinas da Escola Municipal 
de Dança, que no último final 
de semana se classificaram para 
a etapa final do Torneo Univer-
sal de Dança, em Córdoba na 
Argentina, em novembro. Após a 
cerimônia de abertura, às 20h45, 
aconteceu o primeiro jogo do 
JAPs, com disputa de futsal mas-
culino entre Castro e Tibagi.

O Ginásio de Esportes 
Quirão, o Estádio Municipal 
Homero de Melo e o Ginásio de 
Esportes do Colégio Irênio são 
os locais dos jogos, onde aconte-
cerão partidas de futsal mascu-
lino e feminino, volêi masculino 
e feminino, handebol masculino 
e feminino, futebol masculino e 
basquete masculino. As disputas 
de bocha e bolão serão realiza-
das em Ponta Grossa.

Os vencedores de cada 
modalidade se classificam para 
a fase final, em Coronel Vivida, 
em agosto. A equipe tibagiana 
feminina de basquete já está 
classificada direto para a fase 
final e não disputará a etapa 
regional.

Tibagi recebe 
fase dos Jogos 
Aberto do Paraná

Da Assessoria

Neste sábado (09) acon-
tece mais uma edição da Feira 
da Lua, realizada pelo Depar-
tamento de Cultura, que desta 
vez veste a camisa xadrez e se 
transforma no Arraiá do Lua, 
na Praça Leopoldo Mercer, com 
barracas gastronômicas, arte-
sanato e também atrações cul-
turais.

O Arraiá da Lua acontece em 
novo local, na Praça Leopoldo 
Mercer, entre a Farmácia Mercer 
e o Container Zoé. Neste espaço 
estarão distribuídas 15 barra-

cas e dois trailers com diversas 
opções de comidas e artesanato.

Apresentações musicais e cul-
turais animarão a público, além 
da grande quadrilha e a homena-
gem ao dia dos namorados.

No domingo (10), também 
tem Feira da Lua, com os comer-
ciantes locais vendendo seus 
produtos.

A Feira da Lua é realizada 
pelo Departamento de Cultura e 
ocorre mensalmente. Em maio, a 
Feira foi realizada na véspera do 
dia das mães e teve uma presença 
um público presente que superou 
as expectativas da organização.

Feira da Lua ganha neste 
sábado 'edição junina'

NA PRAÇA LEOPOLDO MERCER
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Palmeira - Mais de 100 
munícipes participaram da audi-
ência pública realizada pela 
Secretaria de Cultura, Patrimônio 
Histórico, Turismo e Relações 
Públicas que apresentou o projeto 
de revitalização da Praça Marechal 
Floriano Peixoto, que consiste em 
um Boulevard localizado no lado 
leste da praça, e da revitalização 
na Travessa Vice-prefeito Marcos 
José Malucelli (Beco da Matriz). 
O evento foi realizado na noite de 
quarta-feira (6), no auditório da 
Secretaria de Assistência Social.

A audiência foi conduzida pelo 
articulador, secretário de Cultura, 
Patrimônio Histórico, Turismo e 
Relações Públicas, Waldir Joa-
nassi Filho, e presidida pela chefe 
de Cultura e Patrimônio Histó-
rico de Palmeira e Presidente do 
Instituto Histórico e Geográfico 
de Palmeira, Vera Lúcia de Oli-
veira Mayer. Também estiveram 
presentes para esclarecimentos o 
arquiteto Domingos Bongestabs 
e o engenheiro Nilo Aihara, da 
empresa Ecotécnica e membros 
da equipe responsável por elabo-
rar o projeto.

Joanassi apresentou o projeto 
preparado para o aniversário de 
200 anos de Palmeira, comemo-
rado em 2019. Ele falou rapi-
damente sobre as quatro macro 
áreas (A, B, C e D) que recebe-
rão projetos e obras, e esclareceu 
que a audiência abordaria deta-
lhadamente somente o projeto do 
Beco e Boulevard, que faz parte 
da macro área D, denominada 
‘Eixo Comercial, Industrial e de 
serviços da região Central’.

De acordo com o secretário, 
o projeto visa valorizar a praça, o 
beco e suas histórias, além de esti-
mular o comércio gastronômico e 
de lazer da região. “O projeto de 
revitalização vai valorizar os espa-
ços de lazer e história. Essa é uma 

forma de estimular a população, 
bem como seu sentimento de per-
tencimento à cidade. Agregando 
esses valores a demais benefícios 
como fomento comercial, turístico 
e histórico concluímos que este é 
um importante investimento para 
a cidade”, destacou.

Mayer falou sobre o conceito 
de praça e boulevard, e apresentou 
o projeto preparado para o lado 
leste da Praça Marechal Floriano 
Peixoto. Na sequência o enge-
nheiro e arquiteto responsáveis 
também realizaram explicações 
sobre o projeto. “É muito impor-
tante a realização desta audiência 
para que o projeto seja o mais 
agradável possível para a popula-
ção de Palmeira. Com a opinião 
dos moradores é que vamos pegar 
o ‘espírito’ do município e adaptar 
o que for possível e necessário no 
projeto”, disse Domingos.

Durante a apresentação, Joa-
nassi destacou que o recurso para 
a execução da obra veio através 
do Governo do Estado em convê-
nio de R$ 700 mil assinado pelo 
deputado Paulo Litro, em março 
deste ano. Na ocasião a prefeitura 
se comprometeu com contrapar-
tida de R$ 36.890,00, podendo 
investir até R$ 736.890,00 na 
execução do projeto.

Projeto
A importância das praças vem 

desde a origem das cidades. As 
praças não somente embelezam e 
agradam visualmente os olhos, mas 
resgatam a memória, constituindo 
a alma da cidade. Geralmente rela-
cionado à carga histórico-cultural, 
as praças são vistas e atuam como 
espaço de diálogo, local acolhe-
dor para o passeio e lazer de toda 
sociedade.

Muitas vezes nela se encon-
tram marcos referenciais que res-
gatam períodos importantes no 
desenvolvimento da cidade. Imbu-
ídos dessa ideia, o Projeto Beco 

e Boulevard tem como proposta a 
criação de espaços de convívio e 
valorização da história do municí-
pio de Palmeira.

O projeto propõe o fecha-
mento ao trânsito de veículos 
da rua Praça Marechal Floriano 
Peixoto, entre as ruas XV de 
Novembro e rua Cel. Pedro Fer-
reira, surgindo assim o calçadão 
exclusivamente para pedestres e 
desenvolvimento do comércio. O 
projeto propõe também o fecha-
mento da Travessa Dezenove de 
Dezembro, entre as ruas Praça 
Marechal Floriano Peixoto e rua 
Vicente Machado. Com essas 
intervenções, a região passa a 
basear-se em três pilares: comér-
cio, lazer e resgate histórico.

Ao longo das edificações 
existente, a proposta é a implan-
tação de uma estrutura metálica 
composta por pergolados, ten-
das e vazios. Além de embele-
zar, criar espaços de convivência 
e estimular o comércio voltado a 
gastronomia, as estruturas criam 
agradáveis áreas de sombrea-
mento, possibilitando a colocação 
de mesas, cadeiras e guarda sóis 
para acomodação dos usuários. 
Os pergolados serão acompanha-
dos de canteiros nas suas proxi-
midades, possibilitando o cultivo 
de plantas tipo trepadeiras que 
percorrerão a estrutura, adicio-
nando cor ao cenário, através de 
flores e folhas.

As tendas serão espaços som-
breados por faixas, atirantados 
na estrutura metálica, com cores 
diversas, trazendo modernidade e 
rompendo a monotonia da vista. 
Com a intenção de contrastar com 
os petit pavês existentes nas cal-
çadas da praça Marechal Floriano 
Peixoto, propõe-se para o calça-
dão, piso intertravado de concreto, 
pré-moldado, nas cores natural e 
grafite, conhecido como paver.

Além de possibilitar rápida 
execução, facilidades na manu-

Audiência discute projeto de 'revitalização'
'BECO E BOULEVARD'

Da Assessoria

Importante data do calendá-
rio lojista, o Dia dos Namorados 
deve levar 62% dos brasileiros 
às compras. A partir de pesquisa 
realizada pelo Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC Brasil) e 
pela Confederação Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL) em 
todas as capitais, estima-se que 
aproximadamente 93,5 milhões 
de brasileiros devem presen-
tar alguém neste 12 de junho, 
o que deve injetar aproximada-
mente 15,6 bilhões de reais na 
economia.

Dados da sondagem ajudam 
a derrubar o estigma de que 
casais deixam de se presentear 
após o casamento. Quando a 
pesquisa investiga quem será a 
pessoa presenteada, o esposo ou 
a esposa aparecem em primeiro 
lugar, com mais da metade das 
respostas (64%) sendo a inten-
ção de presentear maior entre 
os homens (69%). Em segundo 
lugar no ranking dos mais pre-
senteados, aparecem os namo-
rados (30%) e, na sequência, os 
noivos (5%).

Assim como acontece em 
grande parte dos relaciona-
mentos amorosos, o ato de pre-
sentear é percebido como uma 
troca, em que os parceiros pre-
senteiam como demonstração 
de afeto, mas também esperam 
ser presenteados. Dessa forma, 
o estudo mostra que a maioria 
dos que vão comprar presentes 
no dia dos namorados (66%) 

acredita que também vão ganhar 
presentes, em especial as clas-
ses A e B (76%).

Consumidores vão 
gastar quase R$ 167 

por presente
De modo geral, a pesquisa 

mostra que a maior parte (36%) 
dos entrevistados deve gastar a 
mesma quantia que no ano pas-
sado, enquanto 21% projetam 
desembolsar mais e 17% preten-
dem diminuir o valor gasto. Em 
média, o consumidor brasileiro 
deve desembolsar R$ 166,87 
com os presentes do Dia dos 
Namorados, sendo que esse 
valor aumenta para R$ 225,18 
entre as pessoas das classes A 
e B. Importante notar que 25% 
ainda não decidiram o valor que 
será gasto.

Entre os compradores que 
planejam gastar menos do em 
2017, o que mais tem pesado é 

o fato de estarem em uma situ-
ação financeira difícil ou com o 
orçamento apertado, com 31% 
de citações. A necessidade de 
economizar também é motivo 
citado por 26% desses entrevis-
tados. Já entre os que planejam 
gastar mais neste ano, 40% ale-
gam que vão adquirir um pre-
sente melhor. De modo geral, 
a maioria dos consumidores 
(71%) deve comprar apenas um 
único presente, mas 23% plane-
jam adquirir dois ou mais itens 
para agradar o parceiro.

Ainda de acordo com a pes-
quisa, a maioria dos entrevis-
tados (58%) tem a percepção 
de que os produtos estão mais 
caros do que no ano passado. 
Outros 38% acreditam que os 
presentes se mantiveram na 
mesma faixa de preço e somente 
4% acham que os produtos estão 
mais baratos do que em 2017. 
Como tentativa de economizar, 

74% dos consumidores preten-
dem fazer pesquisa de preço. 
Entre os que devem em ir busca 
de ofertas mais atrativas, 76% 
pretendem usar a internet como 
principal aliada, 62% farão pes-
quisa de preço em lojas de sho-
pping e 36% em lojas de rua.

De acordo com os entre-
vistados a principal forma de 
pagamento será o pagamento 
à vista com 58% de citações, 
com destaque para o dinheiro 
em espécie (39%) e cartão de 
débito (18%). Outros 37% 
devem utilizar o cartão de cré-
dito e apenas 2% boleto ban-
cário. Entre os que vão dividir 
as compras, o número médio 
de prestações varia entre três 
e quatro. “Em um momento em 
que a inadimplência e o desem-
prego estão elevados, comprar 
o presente à vista pode ser 
uma boa alternativa para fugir 
do endividamento. Para quem 

vai recorrer ao crédito, o ideal 
é fugir dos parcelamentos para 
evitar comprometer a renda com 
prestações muito alongadas e se 
programar para o pagamento 
integral da fatura”, orienta a 
economista-chefe do SPC Bra-
sil, Marcela Kawauti.

Roupas lideram o ranking 
dos itens mais procurados 

para presentear
Neste ano, os presentes 

mais procurados por quem vai 
presentear devem ser as roupas 
(41%), perfumes ou cosméti-
cos (34%), calçados (22%) e 
jantares (18%). Completam o 
ranking os bombons e chocola-
tes (17%) e acessórios, como 
bijuterias, cintos, óculos e reló-
gios (17%). Outras opções de 
presentes que os entrevistados 
consideram fazer na tentativa de 
economizar nos gastos são fazer 
um jantar romântico (49%), um 
café da manhã (32%)e passeio 
ao ar livre no final de semana 
(24%).

Quanto ao local de compra, 
os shopping centers despontam 
como o destino para a maioria 
dos presentes, com 36% das 
citações. Em segundo lugar 
aparecem as lojas online (18%), 
seguidas dos shoppings popula-
res (9%) e das lojas de departa-
mento (8%). Os preços (50%) 
e as promoções (43%) são o 
que mais influenciam a escolha 
do local.

Em cada dez entrevistados, 
dois (21%) disseram que são 
eles próprios quem escolhem 
o que vão ganhar no Dia dos 
Namorados, ao passo que 78% 
deixam essa decisão a cargo do 
companheiro. Para a escolha do 
presente, os fatores mais leva-
dos em conta são a qualidade 
do produto (30%) e o perfil do 
presenteado (21%). Os locais 

preferidos para comemoração 
serão a própria casa do entre-
vistado (33%), seguido dos res-
taurantes (30%) e dos hotéis ou 
motéis (11%).

29% dos que pretendem 
comprar presentes estão 

com contas em atraso
Para agradar o parceiro ou 

a parceira, parcela considerável 
dos consumidores não darão a 
devida importância a compro-
missos financeiros já assumidos: 
três em cada dez entre os que 
pretendem comprar presentes 
(29%) revelam que irão às com-
pras mesmo possuindo contas 
em atraso atualmente, especial-
mente respondentes das classes 
C, D e E (33%). Além disso, 
8% deixarão de pagar alguma 
conta para comprar o presente 
da pessoa amada. Entre os con-
sumidores que estão com contas 
em atraso, 72% também estão 
com seus CPFs negativados em 
serviços de proteção ao crédito, 
principalmente respondentes 

das classes C, D e E (75%).
Os dados revelam que entre 

os consumidores que compra-
ram presentes para o Dia dos 
Namorados do ano passado, 9% 
estão negativados por compras 
feitas na ocasião. Além disso, 
28% dos compradores admi-
tem ter o hábito de gastar mais 
do que podem para agradar o 
parceiro. “Para os que têm con-
tas com pagamento em atraso 
ou estão negativados, existem 
outras formas de demonstrar e 
retribuir afeto, que não sejam 
somente por meio da troca de 
bens materiais. Nesta hora, é 
preciso autocontrole e disciplina 
para conter os gastos e usar a 
criatividade para surpreender a 
pessoa amada”, orienta o edu-
cador financeiro do portal ‘Meu 
Bolso Feliz’, José Vignoli.

Percepção da maioria dos entrevistados é que os produtos estão mais caros do que no ano passado

Consumidor
irão gastar 
quase R$ 167 
por presente

Divulgação

62% dos brasileiros devem ir às compras
'DIA DOS NAMORADOS'

tenção e composição, o sistema 
apresenta capacidade de drena-
gem, permitindo a passagem da 
água da chuva, e reduzindo o 
escoamento superficial. Uma vez 
que a instalação do paver ocorrerá 
sobre o asfalto existente, faz-se 
necessário projeto de drenagem 
para garantir o escoamento ideal. 
Sob as estruturas de pergolado 
e tendas, o piso será em granito 
jateado nas cores cinza claro e 
escuro gerando contraste e mar-
cando os espaços.

Diante do início da rua do 
Beco, surge um portal, na qual as 
formas foram influenciadas pelas 
folhas da palmeira. Trata-se de 
estruturas em aço galvanizado, 
que compõe sua totalidade atra-
vés da composição de 8 “péta-
las” unidas por um anel de tubo 
metálico. Nele são atirantados 
faixas similares aos presentes nas 
tendas. Sob o portal, piso em 
forma circular, acompanhando as 
dimensões do portal, formando 
um grafismo com as diferencia-
ções dos materiais e cores utili-
zados: granito jateado nas cores 
cinza claro e escuro e paralelepí-
pedos, gerando um “elo” com o 
paralelepípedo do beco.

A Travessa Dezenove de 
Dezembro, mais chamada pelos 
seus habitantes como rua do Beco, 
é reconhecida como a primeira rua 
pavimentada da cidade e com pre-
sença de edificações tombadas pelo 
Patrimônio Histórico. Entretanto, 
a antiga e original pavimentação 
de paralelepípedos foi recoberta 
por uma camada de asfalto. Para 
resgatar e eternizar esse marco, o 
projeto propõe a recuperação do 
piso, hoje recoberto, através da 
retirada da camada asfáltica. Pro-
põe também a substituição das cal-
çadas laterais, hoje em patit pavê, 
já bastante deterioradas, por paver 
na cor natural e grafite, fazendo 
uma integração com o piso do 
novo calçadão.

Da Assessoria

Tibagi - A Agência do 
Trabalhador de Tibagi orienta 
o cidadão que há mudanças 
no Seguro Desemprego e 
que a partir de agora, para 
dar entrada no benefício, será 
necessário comprovante de 
endereço e de escolaridade.

O trabalhador também será 
encaminhado e matriculado 
em um curso do PRONATEC 
condizente com sua qualifica-
ção registrada. A matrícula e 
frequência no curso garantirão 
o recebimento da assistência 
financeira. Caso o trabalhador 
recuse-se em realizar a matrí-

cula ou tenha evasão, o benefí-
cio será cancelado.

A documentação neces-
sária para solicitar o Seguro 
Desemprego é o requerimento 
do Seguro-Desemprego SD/
CD, carteira de trabalho e 
previdência social, termo de 
rescisão de contrato de tra-
balho, RG, CPF, comprovante 
de saque de FGTS, além do 
comprovante de endereço e 
de escolaridade, novidades 
exigidas.

Para maiores informa-
ções entrar em contato com 
a Agência do Trabalhador de 
Tibagi, através do telefone 
3916-2214.

Agência do Trabalhador 
orienta sobre mudanças

SEGURO DESEMPREGO
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Da Assessoria

O Plano Agrícola e Pecuá-
rio 2018/2019 anunciado nesta 
quarta-feira (6) no Palácio do 
Planalto trouxe boas perspectivas 
para o Paraná. O governo federal 
liberou R$ 194,37 bilhões para 
o crédito rural, e aproximada-
mente 14% deste valor deverá 
ser pleiteado pelos produtores 
paranaenses.

Para o secretário de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento, George Hiraiwa, que 
esteve presente no lançamento 
do Plano em Brasília, essas 
mudanças vão ajudar a impulsio-
nar o plantio e motivar os pro-
dutores. “As taxas de juros em 
percentuais menores certamente 
vão provocar uma retomada nos 
investimentos que vinham em um 
ritmo mais lento, com a Selic 
em movimento decrescente e as 
taxas de crédito rural muito ele-
vadas”, disse.

Outro destaque é a venda 
da produção de commodities, 
como milho e soja, com preços 
internacionais sustentados na 
Bolsa de Chicago e o câmbio 
favorável às exportações. Essas 
duas variáveis são fatores fortes 
e de sustentação ao agronegócio 
brasileiro, e devem impulsionar a 
atividade.

Na avaliação do chefe do 
Deral, Francisco Carlos Simioni, 
o Plano Agrícola vem de forma 

motivadora. Entre os pontos 
que chamam a atenção, está o 
fortalecimento das linhas de cré-
dito, em especial ao setor coo-
perativista, como a abertura de 
nova linha para capital de giro 
para as cooperativas ligadas à 
atividade leiteira, considerando 
que o Paraná ocupa a segunda 
colocação no Brasil entre os 
principais produtores de leite, 
ficando atrás apenas de Minas 
Gerais. A nova linha de até R$ 

50 milhões por cooperativa/ano 
vem ao encontro do processo de 
melhoria e consolidação tecnoló-
gica para a atividade. Outro des-
taque é a inclusão da piscicultura 
no custeio agropecuário, setor 
que está em grande expansão 
no Estado. “Esses são pontos 
muito importantes, considerando 
a forte vocação cooperativista do 
Estado e a expectativa de manu-
tenção do crescimento do setor”, 
afirmou Simioni.

Demanda no Paraná
Tradicionalmente, o Estado 

conquista em torno de 15% a 
18% do Plano, considerando a 
aplicação dos bancos que ope-
ram com os recursos do sistema 
nacional de crédito rural, entre 
eles os bancos oficiais, despon-
tando o Banco do Brasil, a Caixa 
Econômica Federal e o BRDE. 
Operam ainda com crédito rural 
e com recursos controlados as 
Cooperativas de Crédito, como 
Central Sicoob, Central Sicredi, 
Central Cresol, CrediAliança e 
demais Bancos privados.

Renda
Pronaf, Pronamp e demais 

produtores foram contemplados 
dentro do Plano Agrícola com a 
ampliação da renda bruta para 
efeitos de enquadramento. O 
Paraná possui cerca de 370 mil 
propriedades rurais. Aproxima-
damente 80% delas estão classifi-
cadas na categoria de agricultura 
familiar, com renda suficiente 
para se enquadrar no Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf). 
Essa categoria teve a renda bruta 
anual corrigida para R$ 415 mil, 
trazendo mais espaço para que 
possam ampliar a participação 
na atividade agropecuária com 
taxas de juros menores.

Em relação ao médio pro-
dutor, a ampliação do limite de 

renda bruta na classificação do 
Programa Nacional de Apoio 
ao Médio Produtor Rural (Pro-
namp) saiu de R$ 1,7 milhão 
para R$ 2 milhões, o que tam-
bém é positivo pois a categoria é 
grande demandadora de crédito 
rural no Estado. Para os demais 
produtores a renda bruta anual 
classifica-os como aqueles que 
obtiverem renda oriunda da ati-
vidade acima de R$ 2 milhões 
ao ano.

Comercialização
Os Preços Mínimos de 

Garantia não foram anunciados. 
Esse é um fator que continua 
sendo aguardado pelos produto-
res, dada a importância que esse 
mecanismo tem no processo de 
comercialização da produção, 
em especial para produtores de 
feijão e milho.

Segura rural
O seguro rural, ferramenta 

importante para proteção e pro-
dução, e a renda dos produtores 
rurais, conta com um orçamento 
de R$ 600 milhões para o novo 
Plano. Os recursos deverão 
ser utilizados para subvenção 
das apólices de seguro rural de 
feijão, milho e soja. O volume 
anunciado fica aquém das expec-
tativas do Setor Agropecuário, 
que esperava pelo menos R$ 1 
bilhão.

Anúncio do Pano Agrícola e Pecuário (PAP) aconteceu no Palácio do Planaldo

Entre os pontos 
que chamam a 
atenção está o 
fortalecimento 
das linhas 
de crédito 

Divulgação / SAEB

Paraná pode pleitear até R$ 25 bilhões
PLANO AGRÍCOLA VEM DE FORMA MOTIVADORA
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Da Redação*

O centenário Estádio Muni-
cipal Lulo Nunes - conhecido 
como ‘Caramuru’ e palco 
esportivo de grande expres-
são na região dos Campos 
Gerais, passará por processo 
de revitalização e será trans-
formado em complexo espor-
tivo. Para isso, receberá 
recursos na ordem de R$ 3 
milhões através de um depu-
tado federal. 

Todo o processo de revita-
lização inclui reforma nos dois 

vestiários, banheiros, e tam-
bém na cobertura. A arqui-
bancada receberá poltronas e 
toda a iluminação pública do 
entorno e do próprio campo, 

será trocada. No interior do 
complexo esportivo será insta-
lada uma área para estaciona-
mento. Os muros que cercam 
hoje o estádio serão retirados 

e no entorno será construída 
uma pista para caminhada. O 
local terá ainda, a instalação 
de uma quadra poliesportiva e 
uma academia ao ar livre.

Histórico
Fundado como Caramuru 

Esporte Clube em 19 de abril 
de 1917, o futebol castrense 
começou sua história em tor-
neios da Liga Amadora de 
Ponta Grossa. De 1955 a 
1965, participou ininterrupta-
mente do Campeonato Para-
naense. O Leão do Iapó, como 
é conhecido, ainda disputou 
o Paranaense 1971, época 
em que participou da loteria 
esportiva e teve seu símbolo 
destacado pela revista Placar 
como time de botão.

Em 1991, o Caramuru 
retornou ao futebol profissio-
nal, agora como Caramuru 
Futebol Clube. Em 1993, vol-
tou a disputar a elite estadual, 
onde fez um primeiro turno 
irregular, mas recuperou-se 
no segundo, fazendo grande 

campanha. Destaque para os 
empates em casa com o Ope-
rário de Ponta Grossa (2-2, 
sofrendo gol de empate nos 
acréscimos, em incrível falha 
do goleiro, diante de 1.972 
pagantes) e com o Coritiba 
(0-0, para 2.026 pagantes).

Perguntado pela reporta-
gem do Página Um sobre este 
novo processo de revitaliza-
ção do estádio do Caramuru, 
Marino Nascimento, ex-atleta 
e que hoje mora nos fundos do 
próprios estádio, achou muito 
interessante. “O importante, 
além de investir na restauração 
deste espaço , é preciso tam-
bém dar oportunidades para as 
equipes da base- infantil e juve-
nil”, destacou Marino.

Hoje, o campo do Caramuru 
recebe partidas de campeonato 
de clubes amadores de Castro.

Arquibancada receberá poltronas e o campo terá nova iluminação

Verba de 
R$ 3 milhões 
será utilizada 
na restauração

Estádio 'Caramuru' será revitalizado
NOVO COMPLEXO ESPORTIVO

Da Assessoria

A Secretaria Municipal 
de Obras, Serviços Públicos 
e Meio Ambiente iniciou esta 
semana a revitalização das cal-
çadas da Avenida Miguel Couto 
e a construção de uma ciclovia 
na lateral direita da rua no 
sentido bairro-centro, a partir 
da rotatória da Rua Olegário 

de Macedo (Rua do Morro), 
até a rotatória do Colégio 
Amanda Carneiro de Mello. 
Do outro lado, margeando o 
Parque Lacustre, a calçada 
será reformada e serão feitas 
rampas de acessibilidade. Esta 
é a primeira etapa da obra. Na 
segunda fase, a ciclovia e a 
calçada terão continuidade em 
direção à Vila Operária.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Obras, Servi-
ços Públicos e Meio Ambiente, 
Paulo Nocera, no portal de 
notícias da Prefeitura, a obra 
visa melhorar a mobilidade 
urbana e as novas calçadas e 
acessos vão dar mais segu-
rança para pedestres, ciclistas, 
idosos, gestantes e pessoas 
com necessidade especiais.

Avenida de Castro ganha ciclovia
'MIGUEL COUTO'

Ação faz parte do projeto 'Minha Calçada Minha Sala'

Divulgação

Da Assessoria

Skatistas de Carambeí parti-
ciparam do Campeonato Regio-
nal de Skate – Circuito Zoe de 
Skate, em Guarapuava, no mês 
de maio. Elton Gabriel Cruz 
Rosa foi o destaque do município 
ao conquistar a terceira coloca-
ção na competição. Praticante a 
sete anos, já participou de diver-
sas provas nas cidades da região, 
sempre garantindo o pódio.

Ainda em Guarapuava, Elton, 
Guilherme Uidak e Luiz Fer-
nando Scorsin ignoraram o dia 
frio e arriscaram manobras na 
Pista do Parque do Lago. 

A secretaria Municipal de 
Esportes destaca que valoriza 
esportes individuas assim como 
os coletivos e sempre apoia os 
atletas em viagem e treinos.

Carambeí 
presente no 
Campeonato 
de Skate

EM GUARAPUAVA

Da Assessoria

Carambeí goleia DER por 5 a 
0 em casa, e se classifica para as 
semifinais do Campeonato Ama-
dor Master 35. A equipe teve um 
jogador expulso com 15 minutos 
de  partida, mas conseguiu rever-
ter a desvantagem com gols de 
Clade, Pinico e Fabiano. Carambeí 
já havia vencido o primeiro jogo 
das quartas de final, realizado em 
Ponta Grossa por 2 a 0. 

Na fase classificatória do tor-
neio são realizados dois jogos 
para definir quem segue para a 
próxima rodada e o eliminado. 

O primeiro jogo das semifinais 
ocorrerá neste domingo (9), con-
tra W3 às 10 horas no campo da 
Batavo. Na próxima semana o 
jogo será fora de casa e o vence-
dor garante vaga para a final do 
campeonato. 

“Realizamos uma boa cam-
panha na primeira fase, continua-
mos com bons resultados na fase 
classificatória, esperamos manter 
o ritmo e vencer as duas partidas 
difíceis que temos pela frente. A 
equipe está motivada e conta com 
a presença do público para apoiar 
os jogadores”, comenta  o treina-
dor Carlos Besten.

Carambeí goleia DER e 
segue para as semifinais

CAMPEONATO AMADOR MASTER

Primeiro jogo será no domingo no campo da Batavo

Divulgação

Da Assessoria

Carambeí - Representantes 
da secretaria Municipal de Edu-
cação e Cultura (SMEC) estive-
ram no dia 22, na Associação 
Parque Histórico de Carambeí 
(APHC), para discutir a elabo-
ração dos livros paradidáticos de 
apoio as disciplinas de História 
e Geografia, destinado a alunos 
e professores da Rede Municipal 
de Ensino. O material tem previ-
são para ser lançado em 2019.

Felipe Pedroso, diretor cul-
tural da APHC comenta que o  
Parque oferece  em seu contexto 
museal  possibilidades de traba-
lhar todas as disciplinas. Explica 
que o projeto "Levando o Museu 
para sala de aula", realizado pela  
equipe da APHC em trabalho 
diretamente nas escolas muni-
cipais  de Ensino Fundamental, 
também envolverá os alunos 
nesse contexto.

A secretária Municipal de 

Educação e Cultura, Ana Wies-
lava, argumentou que toda  res-
posta da cultura de Carambeí se 
encontra no Parque Histórico e 
é fundamental criar mecanismos 
para que os alunos despertem 
para a busca desse conheci-
mento. "A parceria entre a SMEC 
e APHC é um passo importante 
nesse sentido onde nossos atuais 
alunos e futuras gerações possam 
entender e valorizar a  história 
dos imigrantes que está atrelada 
a história de desenvolvimento do 
Município", assinala Wieslava.

A coordenadora de Projetos 
Educacionais da SMEC, Priscila 
Pauliki Solek, comenta que  a 
parceria que iniciou com roteiro 
histórico pedagógico, capacita-
ção para as professoras das dis-
ciplinas de História e Geografia, 
segue com a visita do museu as 
escolas. A coordenação peda-
gógica da SMEC irá auxiliar os 
historiadores da APHC na elabo-
ração do material paradidático.

Parceria cria novas 
ferramentas para alunos

ENTRE PREFEITURA E PARQUE HISTÓRICO

Divulgação / Eduardo de Oliveira



Áries: Vai sobrar energia para 
conquistar seus sonhos. Mas, no 
trabalho, talvez tenha que pegar leve 
para evitar atritos. 

Touro: Se souber mexer os 
pauzinhos nos bastidores, vai prepa-
rar o caminho para conquistar algo 
importante na carreira. 

Gêmeos: Bom dia para correr 
atrás dos seus sonhos. É hora de se 
arriscar um pouco mais, inclusive no 
trabalho.

Câncer: No trabalho, você vai 
se esforçar bastante para conquistar 
o reconhecimento que merece. Tanta 
dedicação ao trabalho.

Leão: Pode chegar mais longe 
se conquistar o apoio dos colegas. 
Mas terá que driblar as diferenças 
com quem não pensa.

Virgem: Bom dia para encerrar 
pendências que vinham se arras-
tando há algum tempo, inclusive no 
trabalho. 

Libra: Juntar forças com quem 
pensa como você será uma boa 
e uma parceria ou sociedade de 
sucesso pode ser firmada agora.

Escorpião: O trabalho pode 
exigir algum sacrifício para deixar 
tudo em ordem. Mergulhe no ser-
viço, mas tenha cuidado .

Sagitário: Hoje, você vai 
esbanjar simpatia e alto-astral por 
onde passar. É um bom momento 
para mostrar suas ideias. 

Capricórnio: Você terá facili-
dade para lidar com tarefas que exi-
gem espírito prático. Busca um novo 
emprego, peça a ajuda da família. 

Aquário: Habilidade para se 
comunicar é um dos seus pontos for-
tes, no trabalho. Porém, falar demais 
também pode se tornar um problema. 

Peixes: Fuja de negócio que 
pareça arriscado, já que há chance de 
ter prejuízo. Não fizer muito alarde, 
pode juntar uma grana extra agora. 

LANCER GT R$ 52 MIL
Vendo Lancer GT, 164 HP 
de potência, ano 2014, na 
cor preta, opção automá-
tico e troca de marchas 
em borboletas. Com-
pleto, com kit multimídia, 
mais teto-solar, câmera de 
ré. Valor R$ 52.000 (Fipe 
R$ 56.300). Aceita veículo 
de menor valor. Tratar no 
(42) 9 9972-0758.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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CRUZADAS

VENDE-SE 
TERRENOS

Terrenos de 350 m² a 5.000 m². A 
partir de R$ 65.000. Direto com o 
proprietário. Financiamento pela 
Caixa Econômica, no  Minha Casa 
Minha Vida. Aceito permuta por 
Chácara. Tratar no fone: (42) 9 
9998-5110.

VENDO CASAS NOVAS
Vendo casas atrás do Caic, em 
condomínio fechado, contendo 2 
quartos a R$ 130.000,00, e 3 quar-
tos a R$ 150.000,00. Aceito Finan-
ciamento. Tratar no telefone (12) 9 
9101-1022.

VENDO CASA
Próximo ao Vivace - Bairro Jardim 
das Nações. Contendo 2 quartos, 
1 banheiro, sala, copa, cozinha e 
área de serviço.  Aceito financia-
mento. Tratar pelo telefone (42) 9 
9993-9068.

CLASSIFICADOS COM FOTO, 
A PARTIR DE R$ 10

ALUGO CASA FUNDOS
DOIS QUARTOS PG

Alugo no centro de Ponta Grossa, 
uma quadra do antigo supermer-
cado Big, duas do Paraguaizinho e 
Palladium, casa de fundos contendo 
2 quartos, sala, cozinha e banheiro. 
Valor de R$ 600, (já incluso água) 
mais luz. Sem garagem. Tratar no 
(42) 9 9972-0758.

VENDE-SE 
TERRENOS RURAIS

A partir de 1.000 metros quadra-
dos, a 5 minutos do centro. Tratar 
diretamente com o proprietário. 
Fone (42) 9 9852-4227.

VENDO CASAS 
Próximo ao bairro Santa Terezinha. 
Valores a partir de R$ 120.000,00. 
Direto com o proprietário. Telefone 
(42) 9 8402-6308.

VENDO 
Lote urbano no Jardim das Arau-
cárias. Excelente localização, de 
esquina com 346 m². Localizado na 
Rua Adília de Mello Back, quadra 
29, lote 1. Contato: Whats (42) 9 
9114-4792. 

VENDE-SE CHÁCARA
Localidade Campo do Meio, Cas-
tro PR, 6km da PR 151, com luz, 
água, moradia com 200m² e outras 
benfeitorias. 29 alqueires. Podendo 
dividir a chácara em duas. Telefone: 
(42) 99127-9002. 

LAVAMOS SUA ROUPA
Lavamos cobertores e roupas em 
geral. Interessados, contatar no 
Grande Hotel, pelo fone 3232-4388.

ALUGO QUARTOS
Alugo quartos para solteiros e 
casais, mensalista, no Grande Hotel. 
Já incluso café da manhã e roupa 
lavada. Tratar no (42) 3232-4388.

BARRACÃO 
PRÉ MOLDADO USADO

Vendo preço ótimo R$ 7.500,00. 
Medindo 80 m². Barracão usado 
semi novo. Tratar pelo telefone: 
(41) 99648-9160.

VENDE-SE BOLA DE AZEVEM
Peso 170 à 230 Kg (tipo feno). Valor 
R$ 90,00 cada bola. Telefone: 42 9 
9991-5149.

ALUGA-SE CASA
Endereço Benjamin Constant 
n° 100, 2 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia, abrigo para 
carro. Completamente reformada. 
Telefone: (42) 99997-4454.

VENDE SE
3 salas no Edifício Dona Helena. Em 
conjunto ou separadamente. Tratar 
com Imobiliária Imobiliária Prática. 
Telefone: (42) 3233-7100.

VENDE-SE LOTE
200 m² - Jardim Bailly. Telefone: 
(42) 99964-8673.

VENDE-SE LOTES
15X35 E 12X35. Morada do Sol. 
Telefone: (42) 99964-8673.

VENDE-SE APARTAMENTO 
EM PONTA GROSSA

Excelente localização. 2 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, banheiro e 
uma vaga de garagem. Ou troca-se 
por casa em Castro. Telefone: (42) 
99964-8673.

ALUGA SE CASA
Endereço: Major Otavio Novaes, 
484. (Ao lado Salão Alice). Telefone: 
99982-4002.

ALUGA SE KITINETE
Endereço: Major Otavio Novaes, 
520. (Próximo Restaurante Casan-
tiga). Telefone: 99982-4002.

COOPERATIVA ESCOLA DOS ALUNOS 
DO CENTRO ESTADUAL 

DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL OLEGÁRIO MACEDO

CNPJ 78.242.369/0001-06
EDITAL DE CONVOCAÇÃO ORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa Escola dos alunos do Centro Estadual 
de Educação Profissional Olegário Macedo Ltda., Município de Castro, 
Estado do Paraná, no uso de suas atribuições que lhe confere o Art 43º 
do Estatuto Social, convoca os senhores associados para reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no clube do Centro Estadual 
de Educação Profissional Olegário Macedo, aos 19 (dezenove) dias do 
mês de junho de dois mil e dezoito, às 13 horas e 30 minutos, em pri-
meira convocação, com 2/3 dos associados, e às 15 horas e 30 minutos 
em segunda convocação com metade mais um, dos associados, e às 
16 horas e 30 minutos em terceira convocação com no mínimo de 10 
(dez) associados para deliberarem com a seguinte agenda:
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – ORDEM DO DIA
1-Abertura pelo Presidente em Exercício;
2-Leitura do edital de Convocação;
3-Demonstrativo das Sobras e perdas referente ao exercício de 
2017;
4-Destinação das sobras ou forma de rateio dos prejuízos;
5-Eleição da nova Diretoria e dos membros efetivos e suplentes do 
conselho fiscal e dos representantes;
6-Outros assuntos de interesse social;
7-Encerramento.

Castro, 05 de junho de 2018.

Joel Pupo Martins Neto
Presidente

MALHAÇÃO: VIDAS 
BRASILEIRAS

Sexta-Feira (08/06)
Talíssia e Maria Alice des-

confiam do comportamento 
de Pérola durante as aulas. 
Rafael chama Márcio para 
uma conversa. Paulo confessa 
a Marli seu medo de entregar 
as cartas a Gabriela. Rosá-
lia faz sucesso na cantina da 
escola. Maria Alice comenta 
com Úrsula sobre o compor-
tamento de Pérola em relação 
à alimentação. Jade comenta 
com Michael que está pre-
ocupada com Pérola. Jade e 
Gabriela observam Pérola 
com Bia e Ana na academia. 
Pérola se irrita com Gabriela 
e é hostil com a professora. 
Ana e Bia propõem um 
desafio para Pérola. Kavaco 
começa a se exercitar com 
a ajuda de Hugo. Gabriela 
comenta com Rafael sobre o 
caso de Pérola. Úrsula con-
clui com Maria Alice que 
Pérola pode sofrer de trans-
torno alimentar.

DEUS SALVE O REI
Sexta-Feira (08/06)

Matilda fica indignada ao ver 
um desenho com a caricatura 
de Amália e Afonso. Amália 
e Afonso reagem aos carta-
zes ofensivos. Catarina tenta 
convencer Augusto a pedir 
ajuda a Virgílio para tirá-lo de 
Lastrilha. Gregório se preo-
cupa com a rejeição do povo 
a Amália. Agnes fica como-
vida com as flores deixadas 
por Levi. Augusto afirma a 
Virgílio que não deixará o 
castelo de Lastrilha. Virgílio 
revela a Augusto que Otávio 
pretende assassiná-lo depois 
do casamento com Catarina. 
Lucrécia conta a Afonso que 
Rodolfo nunca foi para o exílio 
e que pretende sequestrá-lo 
para retomar o trono. Afonso 
manda Romero procurar 
Rodolfo. Virgílio promete a 
Augusto que não irá deixá-lo 
sob os cuidados de Catarina.

ORGULHO E PAIXÃO
Sexta-Feira (08/06)
Amélia nota que Jorge 

fica abalado ao saber sobre 
o casamento de Ema e 
Edmundo. Elisabeta entre-
vista Ema para sua coluna 
no jornal. Cecília descobre 
uma fotografia de Edmundo 
nos pertences de Fani. Darcy 
lê uma falsa carta de Lorde 
Williamson. Edmundo ques-
tiona Ema sobre sua paixão 
por Ernesto. Julieta afirma a 
Aurélio que ele deve descul-
pas a Ema. Rômulo explica 
a Cecília como a morte de 
Josephine abalou Fani e 
Edmundo. Darcy conta a Eli-
sabeta o que descobriu sobre 
seu pai. Mariana se aproxima 
de Luccino. Cecília desmas-
cara Fani.

SEGUNDO SOL
Sexta-Feira (08/06)
Luzia/Ariella fica atônita 

ao descobrir que Miguel/
Beto está vivo. Karola exige 
que Ionan localize Luzia/
Ariella. Ícaro e Roberval se 
estranham. Cacau questiona 
se Roberval está envolvido no 
desabamento do prédio cons-
truído por Severo. Luzia/
Ariella afirma a Cacau que 
precisa descobrir mais sobre 
Miguel/Beto. Remy conse-
gue manipular Beto/Miguel. 
Naná aconselha Doralice a 
reatar com Ionan. O pré-
dio construído por Severo é 
interditado e as famílias são 
removidas. Roberval aborda 
Maura, Selma e Rosa. Edgar 
confronta Severo e Zefa o 
repreende. Rosa garante a 
Agenor, Nice e Maura que 
conseguirá uma nova moradia 
para a família. Severo, Edgar 
e Roberval se reencontram. 
Laureta chantageia Rosa para 
ajudar sua família. Luzia/
Ariella aconselha Manuela a 
apoiar a família. Cacau des-
cobre que o homem que alu-
gou sua casa é Miguel/Beto e 
avisa a Luzia/Ariella.

RESUMO DE NOVELAS

ANUNCIE AQUI! (42) 3232-5148
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Da Redação

Depois de ameaçar de 
morte a própria mãe e ainda 
destruir vários objetos da 
casa, um homem de 40 anos 
foi preso na quarta-feira (6), 
pela polícia civil de Castro.

De acordo com o boletim 
policial, o homem teria che-
gado na residência de sua mãe 
durante a madrugada e visivel-
mente transtornado passou a 
quebrar vários móveis da casa. 
Não satisfeito com a violên-
cia praticada, ainda teria feito 
ameaças de morte para a sua 
própria genitora. Um boletim 

de ocorrência foi lavrado rela-
tando a violência doméstica 
praticada pelo homem e che-
gou ao setor de investigação.

Ainda na mesma manhã, um 
investigador designado foi até 
o local indicado na ocorrência 
e conseguiu identificar o autor. 

De acordo com a nota policial, 
o agressor estaria escondido 
no interior de um hotel no cen-
tro da cidade. Após receber 

voz de prisão, ele foi conduzido 
para delegacia de polícia civil 
onde foi registrado o flagrante 
e recolhido para a carceragem 
da cadeia pública.   

Vários objetos do imovél ficaram danificados

Transtornado, 
o homem 
ainda destruiu 
vários objetos 
da própria casa

Divulgação

Preso por ameaçar mãe de morte
EM CASTRO

Suspeito foi encontrado 
escondido em um hotel de Castro

Da Redação

Dois menores foram deti-
dos na quarta-feira (6), minutos 
depois de terem praticado roubo 
a uma vítima da qual levaram 
diversos pertences. De acordo 
com o relato policial, a dupla 
roubou um aparelho celular, blu-
sas e um par de tênis.

Por volta das 21horas, 
a vítima caminhava pela rua 
Sete de Setembro, na vila Rio 
Branco quando foi surpreendida 
pelos rapazes. Um deles estaria 
armado de uma faca. Logo que 
a dupla deixou o local, a vítima 
solicitou ajuda a uma viatura da 
polícia civil. Os investigadores 
iniciaram as buscas e não tardou 
por encontrar os menores com as 
mesmas características repassa-
das pela vítima. Dois deles, com 
16 e 17 anos, estavam escondi-
dos atrás de um dos muros da 
pista de atletismo. Com eles, a 
polícia encontrou a arma uti-
lizada para praticar o crime e 
ainda celulares, um relógio e 
duas alianças confeccionadas em 
ouro e prata.

Suspeitos pela prática de 
outros crimes na região, os 
menores foram encaminhados 
para delegacia, para a lavratura 
de ato infracional, em flagrante.

Civil detém 
menores 
por roubo

NA VILA RIO BRANCO

Da Redação

A chuva pode ter sido um 
dos motivos que ocasionou um 
acidente na PR-151 que envol-
veu uma Van que transportava 
estudantes de Castro e outros 
três veículos. A colisão foi 
registrada na noite de terça-
feira (5).

Uma carreta seguia próximo 
a Carambeí, quando teria sido 
atingida pela Van. De acordo 

com o boletim, a carreta estaria 
realizando um retorno na pista 
para voltar a Ponta Grossa. Na 
sequência, outros dois veículos 
- uma caminhonete S10 e um 
Volkswagen/Golf que estariam 
logo atrás, não conseguiram 
frear e acabaram se envolvendo 
no acidente.

Um rapaz de 18 anos foi 
levado de ambulância para o 
hospital Bom Jesus de Ponta 
Grossa, apresentando ferimen-

tos leves. Já outras três pessoas 
que também se envolveram na 
colisão, não se feriram e per-
maneceram no local. 

Pista liberada
Para orientar o transito, 

equipes da CCR Rodonorte e 
outros departamentos de res-
gate estiveram na rodovia onde 
foi registrado o acidente para 
liberar a passagem de outros 
motoristas.

Acidente fere estudantes de Castro
NA PR-151

Van com estudantes castrenses ficou parcialmente destruída

Divulgação

Da Redação

Procurado pela polí-
cia desde novembro do ano 
passado depois de ter esca-
pado do ‘Cadeião’ de Ponta 
Grossa, A.M.F.M - onde 
estava preso pela prática de 
tráfico de drogas - foi recap-
turado por investigadores 
da polícia civil de Castro na 
segunda-feira (4), por volta 
das 23horas.

Conforme boletim poli-
cial, ele teria escapado da 
Cadeia Pública Hildebrando 
de Souza em uma fuga em 
massa junto com mais de 30 
presidiários. Desde então, 

passou a ser procurado pela 
prática de outros crimes na 
cidade. Após uma série de 
monitoramentos, os policiais 
lograram êxito em localizá-lo 
em uma estrada rural, depois 
de mais de quatro horas de 
campana. Preso, o elemento 
foi recolhido para a cadeia de 
Castro e deve ser transferido 
de volta para a cadeia pública 
de Ponta Grossa.

Durante toda a operação 
denominada de ‘Expurgare’, 
ainda foram coletadas outras 
informações que serão utili-
zadas para novas represen-
tações perante a Justiça de 
Castro.

A.M.F.M preso pela prática de tráfico de drogas

Divulgação

Preso em Castro 
fugitivo do cadeião

OPERAÇÃO 'EXPURGARE'

Adolescentes estavam 
escondidos na pista de atletismo

Divulgação

Da Redação

Depois de sair ileso de um 
acidente na BR-376, um cami-
nhoneiro de 31 anos acabou 
sendo atropelado e morto por um 
automóvel na mesma rodovia.

O acidente fatal foi registrado 
na madrugada de quinta-feira (7). 
Era por volta de1h45, quando o 
caminhoneiro teria perdido a dire-
ção de seu veículo e saido da pista. 
Toda a carga - suco concentrado 
em barril, se espalhou na rodovia. 
Assustado, esse mesmo motorista 
deixou o caminhão acidentado e 
acabou sendo atropelado por um 
carro com placas de Paranaguá. 
O condutor do automóvel - um 
homem de 36 anos, passou pelo 
teste do bafômetro e de acordo 
com a PRF, não acusou consumo 
de bebida alcoólica.

O corpo do motorista seguiu 
para o Instituto Médico Legal de 
Ponta Grossa, para identificação. 

Motorista morre 
atropelado 
na BR-376

TRÁGEDIA

Motorista perdeu a direção 
do caminhão que saiu da pista

Escapa ileso de 
acidente mas perde 
a vida na sequência

Divulgação

Da Assessoria

Piraí do Sul - Polícia Civil de 
Piraí do Sul instaurou inquérito 
policial para investigar caso de 
lesão corporal registrado na noite 
de quarta-feira (6). O crime acon-
teceu por volta de 20h10 na locali-
dade de Brotas, na PR-151.

Segundo a Polícia Militar, 
uma pessoa que caminhava pela 
região foi atingida por um tiro na 
perna. A vítima contou aos poli-
ciais que estava andando pela rua 
quando uma motocicleta parou ao 
seu lado com dois ocupantes. Um 
deles sacou uma arma e deu um 
tiro na direção do homem.

Pedestre é atingido por 
tiro na região da perna

NAS BROTAS

Da Assessoria

Ponta Grossa - O Pelotão de 
Choque da Polícia Militar de Ponta 
Grossa apreendeu na terça-feira 
(5) mais de 180 pedras de crack já 
embaladas para venda. Duas pes-
soas foram presas durante a ação 
que aconteceu na rua Uruguai, na 
Ronda, por volta de 17h10.

Os policiais foram levados até 
o local por causa de denúncias 
anônimas a respeito do comércio 

de drogas em uma residência. 
No imóvel, um rapaz de 22 anos 
foi preso em flagrante com 186 
pedras de crack e uma porção de 
maconha. Também foram apreen-
didos na casa aparelhos eletrôni-
cos sem origem comprovada, que 
a polícia acredita serem fruto de 
roubo ou furto.

Além do suspeito de tráfico, 
um homem de 33 anos que tinha 
acabado de chegar para comprar 
drogas também foi preso em fla-

grante. Todo o material apreen-
dido foi levado até a delegacia da 
Polícia Civil, que agora investiga o 
envolvimento de outras pessoas no 
comércio de droga naquela região.

Choque recolhe 180 pedras de crak
EM PONTA GROSSA

Pelotão prende duas pessoas

Divulgação
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08/06
Edson Strickert

Fabiana Aparecida Roberto
Nicolas Ferreira de Andrade

09/06
Hireno Augusto de Freitas

Marcio Araujo Oliveira
Rosnei Oliveira

10/06
Matheus Moura

Carol Gaida
Suelem Inácio

11/06
Eugênio Selinger

Michel Zappe
Paulo Liedmann

Dona Eny Beck comemorou seus 80 anos, com requintado 
almoço no qual reuniu familiares no Borgen Hotel

Toda a 
beleza de 

Pâmela 
Moreira de 
Jager, em 

recente 
ensaio 

comemorativo 
aos seus 
15 anos

En
sa

io

Quem será muito cumprimentada no 
próximo dia 8, pela passagem dos 
seus 15 anos, é a carismática Nathalia 
Pilat. No clique by Fabiana Guedes, a 
bela foi produzida pro Carol Ressett

Em close para a coluna, a arrojada 
empresária do ramo de 
imóveis Sônia Mainardes

'Bonde do Tigrão' 
anima noite de 
abertura do Jaffar

O Bonde do Tigrão está confirmado 
como principal atração da festa de 
abertura do Jaffar Eventos, em Castro, 
no dia 30 de junho. Após a realização de 
uma enquete através das redes sociais, 
os clientes do estabelecimento elegeram 
o grupo de funk carioca como o respon-
sável por animar a noite. A festa marca 
a abertura do Jaffar Eventos – um novo 
espaço para a realização de festividades 
na cidade dos Campos Gerais.

Desde 1º de junho, os ingressos já es-
tão sendo vendidos no Jaffar Bar, Jaffar 
Express e nas lojas Calçados Catarinen-
se. O preço da pista custa R$ 30, já o 
ingresso VIP sai por R$ 50. No segundo 
lote haverá um acréscimo de R$ 10 no 
preço para as duas modalidades de 
ingresso.

Muito cumprimentado na sexta-feira (1º), 
por mais uma passagem de aniversário, 
Robson Nisgoski. Na foto em família, 
com a esposa Melyssa, os filhos Julia, 
Breno e também a caçula Bianca, que 
aniversariou no último dia 25 de maio

Parabenizamos o Pastor da 1ª Igreja 
do Evangelho Quadrangular de 
Castro, Romeu Ribas, que na terça-
feira (05) comemorou a passagem 
de seu aniversário. A homegagem 
é da família e membros da igreja

Cristina 
Salgado e 
Emanuele 
Ramos em 
happy hour

Em 
destaque 
as belas  
Bianca 
Oliveira, 
Rafaela 
Carneiro 
e Annelise 
Freski

Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação / Fabiana Guedes

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação / 1º Ieqc

O tempo é muito lento 
para os que esperam
Muito rápido para 
os que têm medo
Muito longo para 
os que lamentam
Muito curto para 
os que festejam
Mas, para os que amam, 
o tempo é eterno.

O TEMPO

Henry Van Dyke


